



Aceta

s e m a n a l

STAUACH

Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma Chapingo

No. 02 | Fecha: 16 de noviembre de 2023 | Comité Ejecutivo 2023-2025



stauach.org



@STAUACHoficial



Digital STAUACH



@STAUACHoficial

113° Aniversario de la Revolución Mexicana

Si no hay justicia para el pueblo, que no haya paz para el gobierno.
Emiliano Zapata



FUENTES:
INAFED, Revista Central, México Desconocido, INSIDER.

En la imagen:
Adela Velarde, la mujer que le dio nombre a las mujeres de la Revolución Mexicana; se unieron a la lucha en el campo de batalla, en las marchas a través del país, en los cuarteles, como enfermeras y como combatientes.

Niño revolucionario:
Los niños constituían el 40% de la población en esa época.

Los menores de 10 años fueron los principales afectados por el conflicto armado, ya sea de manera directa o indirecta.

Soldados revolucionarios transportándose por medio del sistema ferroviario.

En 2023 conmemoramos el centésimo treceavo aniversario del conflicto armado que comenzó oficialmente el 20 de noviembre de 1910 como un movimiento insurreccionista encabezado por Francisco I. Madero: consumada la séptima reelección de Porfirio Díaz, a Madero no le quedó otro camino que llamar a la rebelión.

El conflicto armado se inició en el norte del país y posteriormente se expandió a otras partes del territorio nacional. La Revolución Mexicana continuó los siguientes

años con descontentos entre los distintos grupos que lo iniciaron, culminó con la promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos de 1917, siendo ésta la primera a nivel mundial en reconocer las garantías sociales y los derechos laborales colectivos.

Entre las exigencias de la Revolución, estaba un sistema de gobierno democrático genuino, mayores derechos sociales, una reforma agraria justa para los campesinos, y libertad e igualdad para el pueblo.



Homenaje a la compañera Ana María López Rodríguez por parte del Movimiento Socialista del Poder Popular (MSPP)

El STAUACH estuvo presente en el homenaje a la compañera Ana María López Rodríguez, a invitación del Movimiento Socialista del Poder Popular (MSPP) quien organizó el evento. Éste tuvo lugar el sábado 11 de noviembre en el auditorio de la Casa-Museo de León Trotsky, en Coyoacán, Ciudad de México. Luego de la bienvenida, se presentó la premier del documental *Anita por la tierra, por la vida*, que plasma el trayecto de las luchas campesi-

nas y sociales en las que ha participado a lo largo de su vida desempeñando un papel relevante la compañera sonorensa. Parte importante de ese trayecto lo ha compartido con el STAUACH y con la Universidad. Después del documental, se presentaron felicitaciones, regalos y palabras dirigidas a la maestra Anita como parte del homenaje, al que también contribuyó nuestro sindicato. Finalmente se compartió un vino de honor para celebrar el cierre del evento. Entre los asistentes se contó con miembros del MSPP, agremiados y jubilados del STAUACH, así como miembros del SME, entre otros.

El evento se llevó a cabo en la Casa-Museo León Trotsky en Coyoacán.



La profesora Ana María acompañada de conocidos posterior al homenaje.



Vista del público asistente a la ceremonia.



A la compañera Ana María López Rodríguez

Texto presentado por el Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma Chapingo (STAUACH) en el Homenaje a la compañera Ana María López Rodríguez, organizado por el Movimiento Socialista del Poder Popular (MSPP). La lectura del texto estuvo a cargo de Ángel Gatica Ramírez, Secretario de Relaciones Exteriores del STAUACH.

Luchadora social, profesional, profesora, esposa y madre, amiga, compañera y MUJER.

En cualquiera de los papeles que ha desempeñado a lo largo de su vida y hasta la fecha, siempre lleva un mensaje de apoyo, o una petición, o una exigencia o una denuncia.

Anita López, como le decimos con cariño, es un ejemplo de lucha incansable por las clases sociales más desprotegidas, por los campesinos, los obreros, las mujeres. En el transcurso de su vida como profesora en la Universidad Autónoma Chapingo ha formado jóvenes con compromi-

so social, no sólo en las aulas sino en el campo, en las comunidades, participando solidariamente en proyectos de desarrollo local y regional.

Como Secretaria General del Sindicato de Trabajadores Académicos de la UACH, defendió con firmeza los derechos de sus compañeros y aún hoy nos acompaña con un férreo compromiso, característica indiscutible de su personalidad.

Es sin duda alguna el mejor ejemplo de una mujer congruente con sus principios, consistente en sus compromisos, honesta en sus ideas y opiniones, comprometida con sus

estudiantes y compañeros maestros, sin olvidar nunca su apoyo a los movimientos sociales en los que se involucró activamente.

Si bien no conocemos la historia completa de su vida, basta conocerla ahora y ver cuánta gente le tiene respeto y reconocimiento para concluir que es un gran ser humano, de esos que escasean en la actualidad, lamentablemente.

Su trayectoria la define como una luchadora social incansable y comprometida en Sonora, en Chapingo, con apoyo en múltiples movimientos como a los compañeros de Atenco cuando sufrieron la agresión y persecución, denunciando el encarcelamiento de los líderes que luchan por la defensa de la tierra, denunciando el acoso a los ambientalistas, acompañando a los padres de los estudiantes de Ayotzinapa en la exigencia por la presentación de sus hijos, por la denuncia de las muertes de Juárez y los feminicidios en todo el país que no cesan, y más y más movimientos en los que en toda su vida estuvo presente.

Anita López, representa a las mujeres que sienten en carne propia, la pobreza, la marginación en las zonas rurales, en las comunidades indígenas que sufren el saqueo y devastación de sus recursos naturales, la discriminación, el despojo de sus tierras y el dolor de ser desplazados e ignorados.

Anita, afortunadamente no estás sola, sembraste muchas semillas y este homenaje muy merecido demuestra que tu lucha dio frutos, que somos muchos los que hemos sido movidos e incentivados por tus enseñanzas y tu ejemplo, porque nos motivaste para no claudicar, para seguir sintiendo indignación ante las injusticias y sacar la fuerza y el coraje para seguir luchando contra el abuso y la opresión.

**Muchas gracias,
querida Maestra.**

CATA de Vinos

en el Centro Cultural Ahuehuate



El pasado viernes 10 de noviembre se llevó a cabo la Cata de Vinos en el Centro Cultural Ahuehuate.

Agradecemos al Dr. Eleazar Aguirre Mandujano, destacado académico sindicalizado del Departamento de Preparatoria Agrícola, del Área de Química, quien fue responsable de la clase magistral con una degustación de alto nivel.



Dr. Eleazar Aguirre Mandujano

Ingeniero Químico, Universidad Nacional Autónoma de México.
Maestro en Ciencia y Tecnología de Alimentos, Universidad Iberoamericana.
Doctor en Biotecnología, Universidad Autónoma Metropolitana.

Propone la CROC triplicar el salario mínimo para el 2024

La Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC), propuso al secretario del Trabajo y Previsión Social, Marath Bolaños, y a la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (CONASAMI) que encabeza Luis Felipe Munguía, triplicar el salario mínimo para el 2024; esto frente a las negociaciones para fijar el salario mínimo para el siguiente año.

Isaías González Cuevas, líder sindical de la CROC, señaló que habría que incrementar 2.8 veces los salarios mínimos, el general y el profesional, para reducir las desigualdades sociales, llevar bienestar integral a las familias y, revitalizar el contrato social, por ende, asegurar una participación justa en la generación de la riqueza para los trabajadores.

Siendo que en el segundo trimestre del 2023, el 38.7 por ciento de la población se encontraba falto de recursos, es decir, cuatro de 10 trabajadores no les alcanza el salario para comprar la canasta básica familiar [...]

<https://www.jornada.com.mx/2023/11/13/>

politica/020n1pol?fbclid=IwAR3ke7adgOkGsRTVBCOMhzRTq8ETC49qLCNyovV8RPdbk7zBEIF_2c5ORg

